

le 03/10/2001

Alias Franche-Comté l'entreprise virtuelle

Le Greta propose un nouvel outil de formation pour les demandeurs d'emploi: une entreprise d'entraînement pédagogique pour devenir, à terme, secrétaire, comptable ou commercial. Même le salaire y est fictif.

Cela ressemble à une entreprise. On y travaille comme dans une entreprise. Elle reproduit grandeur nature toutes les fonctions d'une entreprise, hormis celle de la production... Mais ce n'est pas une entreprise.

« Ça y ressemble, mais tout ici est virtuel, explique sa directrice et animatrice Valérie Rieger. Même nos rémunérations sont fictives. Notre entreprise d'entraînement étudie les marchés, crée des modèles, fait de la publicité, s'approvisionne en matières premières, transporte, stocke, planifie, étudie les méthodes de fabrication, lance la production et vend ses produits. Mais rien n'est vrai. Nous sommes fidèles au principe d'être au plus près des situations concrètes vécues dans les entreprises. Nos stagiaires simulent. »

Des horizons nouveaux

Ce concept original est né en 1994 pour aider les personnes en recherche d'emploi à se remettre le pied à l'étrier.

« Nous nous calquons toutefois sur la réalité d'une vraie entreprise qui est la société Baumann de Colombier-Fontaine, notre partenaire depuis plusieurs années, explique encore Valérie Rieger. Ce qui permet à notre association de vivre, car nous nous occupons de ses commandes. Notre public est composé de personnes ayant déjà une formation pré-qualifiante mais avec une petite expérience, titulaires souvent d'un simple brevet des collèges. Nous avons aussi des personnes possédant un BTS mais qui n'ont jamais pu trouver un emploi stable, faute d'expérience. Notre entreprise d'entraînement leur sert donc de véritable tremplin, vers l'insertion. »

Michèle, qui ne se départit

jamais d'un large sourire, fait partie de la vingtaine de stagiaires actuellement en formation. Elle a arrêté de travailler durant près de 14 ans afin d'élever ses enfants. Aujourd'hui, elle a décidé de reprendre une activité. *« Je suis passionnée par le contact. J'ai donc choisi d'effectuer mon stage en entreprise (une vraie, celle-là), à la maison de retraite de Désandans. L'accueil m'attire beaucoup, mais je réapprends aussi les tâches d'une secrétaire. J'ai besoin de parler aux gens, de communiquer. Je pense ainsi que je vais pouvoir m'ouvrir des horizons nouveaux. C'est aussi un atout supplémentaire à inscrire sur un CV. »*

120 en France

Les entreprises d'entraînement sont au nombre de 120 en France. Il y a celles installées également dans différents pays européens.

« Nous communiquons avec elles au quotidien. Ce sont des lettres fictives bien sûr, des commandes, des réponses attendues que nous traitons comme si nous étions en situations réelles, explique encore la directrice. » Si le salaire est fictif, de même que les dépenses obligatoires, les stagiaires sont tout de même rémunérés, en vrai cette fois-ci, soit par la région, ou par les Assédic dont elles dépendent.

En projet pour 2002 : un déménagement au lycée Cuvier, mais également une plus grande ouverture vers les entreprises, pour proposer notamment des modules spécifiques aux besoins (par exemple la réalisation d'une feuille de salaires).

● Contact : Greta. Alias Franche-Comté. 12, rue Renaud-de-Bourgogne à Montbéliard. Tél : 03.81.91.31.48. Fax : 03.81.91.76.93.



Michèle (à droite sur la photo) reprend une formation après 14 ans sans emploi.